

Mobilisation pour l'école

VENDAYS-MONTALIVET. Les parents d'élèves défendent le maintien des effectifs de l'école publique de la commune, pour la continuité pédagogique, la qualité d'accueil et le bon avenir de la commune.

Paula SCHOLEMANN

Le lundi 4 mars à partir de 8 heures, une cinquantaine de personnes s'est rassemblée devant l'école publique à Vendays pour exprimer son souhait de maintenir l'équipe pédagogique en place. Les services de l'Éducation nationale de Gironde auraient en effet annoncé la probable suppression d'un poste. Une réduction de l'effectif obligerait l'école à adapter son fonctionnement en supprimant une classe. La décision finale sera prise lors d'une commission paritaire prévue mi-mars.

Les parents d'élèves fortement mobilisés

« L'équipe pédagogique actuelle fonctionne bien et en tant que parents, on défend la stabilité pédagogique et le maintien des effectifs pour nos enfants. Il y a vraiment une qualité d'accueil dans cette école. La particularité du territoire est qu'on doit souvent faire beaucoup de kilomètres et on a besoin d'une école qui soit proche », explique Mathieu Bourgasser, un des parents d'élèves réunis au sein d'un collectif dynamique. Une lettre ouverte envoyée à la directrice des services de l'Éducation nationale de Gironde et, en copie, à la ministre de l'Éducation, cite Montaigne : « Nous recevons trois éducations : une de nos pa-

rents, une de nos maîtres d'école et une du Monde. » Puis, une pétition a été lancée et diffusée sur les réseaux sociaux avec plus de 500 signatures réunies en moins de deux semaines. Les syndicats des professeurs contactés soutiennent l'initiative et Force ouvrière était présente lors du rassemblement devant l'école, tout comme le maire et des membres du conseil municipal.

La commune de Vendays-Montalivet, en réunion du conseil municipal le 1^{er} mars, a voté une motion de soutien dans laquelle elle demande aux services de reconsidérer la décision. « On est particulièrement surpris, car la commune avait été sollicitée il y a trois ans par les services de l'Éducation nationale de Gironde pour la création d'une salle de classe supplémentaire. Suite à cette demande, on a fait le nécessaire pour créer et équiper cette nouvelle salle », dit Chloé Peyruse, déléguée municipale.

La hausse des inscriptions à venir

D'un point de vue statistique, il semble même logique que les services proposent la suppression d'un poste à Vendays-Montalivet, car en 2018, seulement neuf nouveau-nés ont été domiciliés dans la commune, tandis qu'entre 2014 et 2017 seize naissances par an en moyenne. Comme la co-



Le maire Pierre Bournel et son adjoint, Tony Trijoulet se sont joints aux parents et aux élèves. PHOTO JDM-PS

horte qui s'inscrit cette année à l'école primaire est née en 2018, on pourrait effectivement s'attendre à moins d'inscriptions cette année. Mais pour baser de telles décisions sur les statistiques, il faut consulter les tableaux avec les naissances d'après 2018 : dix-sept naissances en 2019, quatorze en 2020, vingt-quatre en 2021, vingt en 2022 et seize en 2023. On s'attend donc à une hausse des inscriptions à partir de l'année prochaine, ce qui confirme l'expérience du Relais petite enfance, où l'on compte actuellement plus d'enfants que d'assistantes maternelles. En plus, Vendays-Montalivet assiste à un phénomène nouveau depuis quelques

années. La commune attire de plus en plus de jeunes familles citadines, qui s'installent depuis la crise sanitaire. Dans les prochains mois, un projet de construction s'achèvera à côté de l'école et environ soixante personnes pourront y vivre. L'école publique à Vendays fait partie d'un REP+, d'un réseau d'éducation prioritaire, qui se trouve dans un secteur particulièrement isolé et défavorisé. Cela signifie que les classes sont censées être petites et que l'école doit répondre à un nombre de critères de qualité supplémentaires pour soutenir les enfants et les parents.



Les élèves et les parents souhaitent garder l'équipe pédagogique en place



Les parents devant l'école.